
Газета администрации и профсоюзного комитета 
АО «Прибалтийский судостроительный завод «Янтарь»

№13 (3280) 18 июля 2023 года

Вести с мест

ПРИНИМАЕМ 
ВОПРОСЫ

Редакция газеты постоянно 
ведет прием вопросов в адрес 

генерального директора 
завода. Свой вопрос можно 

задать по телефону 
613-716, по эл. почте 

m.volik@shipyard-yantar.ru 
или в кабинете редакции  

на 2-м этаже корпуса №50.

Новая спецодежда:
практично, удобно, безопасно

 Модернизация

На заводе «Янтарь» продол-
жаются монтажные и пуско- 
наладочные работы по установ-
ке комплекса гидроабразивной 
резки (ГАР) с программным 
обеспечением, полученного 
25 июня 2023 г.

Продолжаем 
модернизацию 
производства! 

Новое оборудование даст предприя-
тию возможность с высокой точностью 
изготавливать продукцию, повышая 
коэффициент использования мате-
риала и сокращая затраты на допол-
нительную механическую обработку 
изделий.

Имеющееся на заводе  оборудование не 
позволяло быстро и в большом объеме изго-
тавливать заготовки и изделия из цветных 
сплавов и жаропрочных сталей сложного 
профиля толщиной более 10 мм. Кроме того, 
обработка вышеуказанных сплавов тради-
ционными способами (токарная, фрезерная)  
оказывает вредное влияние на человеческий 
организм (металлическая пыль, аэрозоли, 
пары оксидов). В связи с этим до настоящего 
времени большие партии  таких изделий 
поставлялись на завод  в готовом виде. Уста-
новка комплекса гидроабразивной резки 
даст возможность выполнять работы по из-
готовлению изделий из цветных сплавов 
и жаропрочных сталей непосредственно 
на заводе.  В ближайшее время будет осу-
ществлено изготовление тестовых деталей. 
В следующем месяце планируется запустить 
ГАР в производственную эксплуатацию.

В четверг, 13 июля в поме-
щении Учебного центра ге-
неральный директор заво-
да «Янтарь» Илья Самарин 
осмотрел новую спецоде-
жду 2 и 3 класса, выбран-
ную  и закупленную пред-
приятием по пожеланиям 
работников завода. Новая, 
качественная спецодежда 
уже поступает в производ-
ственные цеха. 

Напомним, что в августе 
прошлого года молодежь завода 
«Янтарь» выдвинула руковод-
ству предприятия пожелание 
о приобретении новой качест-
венной спецодежды, которая со-
ответствует всем требованиям 

промышленной безопасности, 
учитывает особенности кли-
мата, делает рабочий процесс 
комфортным, и при этом, пра-
ктичной в уходе. Илья Самарин 
дал конкретные поручение по 
проработке данного вопроса.

Заводчане представили кон-
кретный список требований и 
качеств, которые должны быть 
учтены в комплектах спецоде-
жды по разным видам выпол-
няемых работ.

Работники цехов несколько 
месяцев тестировали образцы 
спецодежды 2 и 3 класса разных 
поставщиков. В итоге, были вы-
браны те, что соответствовали 
пожеланиям работников.

В тоже время, для того, что-
бы новая спецодежда сохраняла 
свои качества как можно доль-
ше, руководством предприятия 
совместно с начальниками цехов 
прорабатывался вопрос об орга-
низации мест хранения, стирки 
и ремонта спецодежды работ-
ников. В цеха были закуплены 
стиральные и швейные машины. 
С целью контроля организована 
маркировка новой выдаваемой 
спецодежды.

В итоге около 900 работников 
«Янтаря» в настоящее время по-
лучают новую спецодежду и на 
практике испытают ее преиму-
щества новых моделей рабочей    

одежды. Как отмечают производствен-
ные рабочие, кто уже работает в новых 
образцах, она действительно соответст-
вует всем их пожеланиям .

Работник цеха №41 электрогазосвар-
щик 5 разряда Роман Потюшко поделил-
ся своим мнением: «Использую новую 
спецодежду около месяца. Роба 2 класса 
просто отличная, отзывы у всех ребят 
нашей бригады только положительные. 
Стало больше удобных карманов, в шта-
нах можно вставить и зафиксировать 
липучкой наколенные прокладки. Преж-
ние комплекты были спилковые, очень 
тяжелые – только роба весила около 10 
килограмм, жесткая, негнущаяся. Конеч-
но, устойчивость к огню у нее была хоро-
шая, но невозможно было ни согнуться, 
ни залезть никуда на заказе. А эта более 
легкая, в ней и работать, и ходить при-
ятно. Конечно, тоже немного жарковато 
в ней сейчас, но как говорят сварщики, 
«лучше жарко, чем больно».

Как отметил генеральный директор 
завода Илья Самарин, «Наша задача 
как руководства обеспечить всех ОПР 
качественной одеждой, чтобы сделать 
трудовой процесс комфортнее и безопас-
нее, а наши заводчане и чувствовали 
себя, и выглядели единым сплоченным 
коллективом».
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 Визит

  Производственная система

Депутат Государственной Думы 
Андрей Горохов 6 июля посетил 
Прибалтийский судостроительный 
завод «Янтарь». 

В ходе визита Андрей Горохов 
ознакомился со строящимися зака-
зами для военных и гражданских 
заказчиков. Генеральный директор 
завода «Янтарь» Илья Самарин про-
демонстрировал депутату реконстру-
ированную набережную N6, отече-
ственные станки и оборудование, 
установленные в производственных 
цехах по программам модернизации, 

рассказал о возможностях цифровой 
платформы.

«В этом году мы завершаем участие в 
двух федеральных программах, благода-
ря которым провели оснащение достро-
ечных набережных и заменили более 200 
станков. Будем заявляться на участие в 
программе для продолжения реконструк-
ции набережных, - поделился планами 
генеральный директор завода «Янтарь» 
Илья Самарин. - Благодаря поддержке 
Объединенной судостроительной корпо-
рации и Министерства промышленности 
и торговли РФ мы получили возможность 

начать в этом году строительство нового 
плавдока. Надеемся, что в дальнейшем 
мы также сможем в хорошем темпе осу-
ществлять строительство, модернизацию 
и внедрение инноваций. Мы заинтересо-
ваны в увеличении загрузки, особенно 
в серийных заказах как оборонного, так 
и гражданского направления. Сегодня 
гражданская продукция у нас составляет 
около 50% . Будем рады рассмотреть все 
предложения о новом сотрудничестве с 
потенциальными заказчиками».

«Завод «Янтарь» это действительно 
город в городе, - поделился впечатле-

ниями Андрей Горохов. – Отмечу очень 
большое количество производственных 
единиц, как еще советских так и новей-
ших, цифровизацию производства. Будем 
работать, чтобы заказов на предприяти-
ях было еще больше, чтобы помочь вы-
полнить все амбициозные планы. Здесь 
работают больше 4 тысяч сотрудников, 
их семьям это тоже очень важно – чтобы 
была работа, чтобы был стабильно рас-
тущий доход. Я переговорю со своими 
коллегами в Государственной Думе. Ду-
маю, у «Янтаря» действительно большое 
будущее». 

«У «Янтаря» большое будущее»

13 июля состоялся рабочий 
визит на завод «Янтарь» 
советника генерального 
директора «Объединенной 
судостроительной корпо-
рации» Михаила Калугина.

Михаил Леонтьевич озна-
комился с теми улучшениями, 
которые внедрили заводские 
цеха №№20, 50, 41, 43, провел 
обсуждение и дал рекоменда-
ции  руководителям цехов и 
УРПС по повышению эффек-
тивности работы и культуре 
производства, обозначив в по-
ручениях четкие сроки.

Первым пунктом визита 
советника руководителя ОСК 
стала площадка открытого 
хранения металла цеха №20. 
Михаил Леонтьевич отметил 

позитивные изменения, но 
подчеркнул, что сделать пред-
стоит еще немало, так как уве-
личение объемов работы тре-
бует улучшения организации 
рабочих процессов и системы 
хранения:

«Во время своего прошлого 
визита на АО «ПСЗ «Янтарь» я 
отметил площадку открытого 
хранения листового проката 
цеха №20 как одну из лучших 
среди предприятий ОСК, вклю-
чив ее в презентацию в качест-
ве образцово-показательной по 
произведенным изменениям. 
То, что было раньше, и то, что 
есть сейчас – огромная разни-
ца. Начальник цеха Александр 
Авраменко и его коллектив 
провели большую работу.

На сегодняшний день ли-
стовой прокат выделен в от-
дельную зону, практически 
максимально соблюдены все 
требования, есть технологи-
ческие проходы, организовано 
отдельное хранение без содер-
жания другого проката. Под-
готовлены прокладки универ-
сального размера под листовой 
прокат.

В то же время цеху №20 
предстоит еще много работы 
по улучшению хранения ме-
таллопроката, и сегодня мы 
наметили довольно обширный 
план действий. Например, это 
необходимость изготовления 
дополнительных стеллажей, 
анализ расчета емкости и под-
готовка Паспорта открытого 
склада, механизация погрузоч-
но-разгрузочных работ и дру-
гие моменты. Также улучшить 
работу можно за счет механи-
зации, так как в настоящее 
время механизмы, которыми 
осуществляются погрузочно-
разгрузочные работы (тот же 
козловой кран), требуют мо-
дернизации. Особенно важно 
приобрести магнитную травер-
су - это устранит причину про-
стоев в работе. Комплексная 
реализация этих мероприятий 
позволит сделать работу цеха 
еще более эффективной».

Как рассказал начальник 
цеха №20 Александр Авра-
менко, «Цех №20 обеспечива-
ет прием, учет и хранение на 
складах материальных ценно-
стей, комплектует и передает 
на заказы детали, изделия и 
оборудование. Также в наши 
функции входит прием, учет, 
хранение и сдача на утилиза-
цию металлического лома. Это 
очень большой объем работы, 
но мы стараемся не просто в 
срок выполнять все задачи, но 
и вносить улучшения в работу 
цеха и его взаимодействие с 
другими подразделениями. 
Коллектив цеха №20 прилага-
ет все усилия для недопуще-

ния затоваренности складов, 
даже если это требует сверху-
рочной работы. Также вносим 
свои предложения в работу с 
поставщиками металлопрока-
та, в установленном порядке 
находим более выгодные для 
завода варианты реализации 
лома металла. Подготовлены 
и переданы соответствую-
щим подразделениям заявки 
по техническому оснащению, 
руководство предприятия 
идет навстречу в вопросах 
внедрения производственной 
системы, оборудования рабо-
чих мест. Так что поручения и 
рекомендации Михаила Ле-
онтьевича выполним в срок».

Движемся к эффективности
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Изучили 
практику 
инноваций

Изучению практики инноваций и перспективам 
подготовки инженерно-технических кадров нового 
поколения был посвящен рабочий визит делегации 
представителей  субъектов Российской Федерации 
на завод «Янтарь»,  состоявшийся 4 июля.

Участники визита осмотрели строящиеся суда и рекон-
струируемые достроечные набережные, ознакомились с 
работой современного оборудования с числовым программ-
ным управлением, установленного в рамках программ 
модернизации в цехе №50, узнали подробности «безбу-
мажного» строительства и создания цифровой платформы.

В завершении участники мероприятия обсудили акту-
альные вопросы по теме внедрения инноваций на пред-
приятии  в конференц-зале заводского музея.

В частности обсуждались вопросы подготовки кадров 
для инновационно-технического предпринимательства 
в коллаборации с предприятием, практики внедрения 
предложений по улучшению как инструмента производ-
ственной системы, проблематики реализации проектов, 
связанных с НИОКР.

Как пояснил главный инженер АО «ПСЗ «Янтарь» Сергей 
Чертов, «в рамках встречи стороны обсудили широкий 
круг вопросов, связанных с внедрением инновационных 
проектов и развитием технологического предпринима-
тельства.  Сложившийся продуктивный диалог был про-
должен в рамках расширенного совещания, состоявшегося  
в Правительстве региона».

 Модернизация  Визит

 Корпорация

В ходе рабочего визита пред-
ставители компании-поставщика 
провели рабочую встречу с завод-
чанами, в ходе которой постав-
щики приняли предложения по 
усовершенствованию и дальней-
шей модернизации работы элек-
троинструмента от работников 
предприятия. Одно из важных 
предложений касалось замены 
пластмассового кейса, предназ-
наченного для хранения элек-
троинструмента, на брезентовую 
сумку с огнеупорной пропиткой, 
что облегчило бы рабочим про-
цесс эксплуатации инструмента 
на самом заказе. Работники за-
вода «Янтарь» подчеркнули, что 
специфика их работы требует, 
чтобы инструмент был мощный, 
но в то же время легкий, обладал 
прочным корпусом и защитой от 
вибраций, а также был способен 
работать бесперерывно не менее 
1.5 часа.  

Представители завода-постав-
щика посетили цеха №41, 3, 24, 53, 
50, 43, рассмотрели особенности 
технологий обработки применяе-
мых материалов с использованием 
электроинструментов, провели за-
меры параметров углошлифоваль-
ных машин в реальных условиях 
эксплуатации, рассмотрели кон-
структивные особенности, харак-
теристики и эффективность рабо-
ты  оборудования «Фиолент» при 
эксплуатации на ПСЗ «Янтарь».  

В результате часть предложе-
ний заводчан была реализована 
уже в ходе визита и углошлифо-
вальные машины были перепро-
граммированы под нужды про-

изводства.  Специалисты завода 
«Янтарь» приняли усовершенст-
вованное оборудование в опытно-
промышленную эксплуатацию. 
Кроме того, по итогам рабочей 
встречи стороны подписали дву-
сторонний протокол о дальней-
шей совместной работе по доведе-
нию конструкции инструмента до 
требуемых характеристик.

По словам начальника цеха 
№41 Анны Плотновой: «Важность 

организованной встречи состоит 
в том, что нам предоставили воз-
можность напрямую поработать 
с производителем, что в даль-
нейшем должно положительно 
отразиться на качестве приобре-
таемого инструмента, что в свою 
очередь, приведет к повышению 
повышения эффективности его 
использования на производстве и 
повышению производительности 
труда».

Главный конструктор 
и руководитель Центра 
исследований и разработок 
АО «ПСЗ «Янтарь» Иван  
Квардаков выступил 
перед участниками 
«Судостроительного 
факультета», 
организованного 
Объединенной 
судостроительной 
корпорацией на 
международном молодежном 
форуме «Инженеры 
будущего», прошедшем в 
Тульской области.

Руководитель Центра иссле-
дований и разработок предста-
вил инженерам будущего свой 
взгляд на развитие рынка судо-

строения до 2100 года, осветил 
основные факторы, влияющие 
на изменения в отрасли, ос-
новные направления развития 
технологий: цифровую транс-
формацию отрасли, переход на 
альтернативные виды энергии и 
топлива, применение аддитив-
ных технологий и композитных 
материалов. Акцент сделан на 
изменения бизнес-моделей су-
достроителей и эксплуатантов 
судов: переход на контракты 
жизненного цикла и платфор-
менные модели, изменение 
маршрутов перевозок, добычу 
минеральных и биологических 
ресурсов, строительство пла-
вучих городов, требования к 
подготовке кадров.

По словам Ивана Юрьевича, 
живой отклик и профессио-
нальный интерес слушателей 
вызвал рассказ про опыт при-
менения передовых технологий 
на заводе «Янтарь», в том числе 
внедрение в судостроении тех-
нологии «безбумажного» произ-
водства и автоматизированного 
проектирования.

«Судостроительный 
факультет» организован 
специалистами департа-
мента управления персо-
нала ОСК. Это площадка 
для обучения и развития 
талантливой молодежи 
– будущих управленцев 
и лидеров изменений су-

достроительной отрасли. 
Спикерами факультета 
выступают руководители 
предприятий, крупных 
отраслевых проектов, 
ученые, представители 

Объединенной судострои-
тельной корпорации. Деле-
гацию ОСК представляли 
50 молодых специалистов 
более 20 предприятий 
корпорации.

Модернизация 
инструмента под нужды 
производства

Будущее – за инженерами! 

По приглашению генерального директора  АО «ПСЗ «Янтарь» Ильи Самарина 
состоялся рабочий визит сотрудников машиностроительного завода  
АО «Фиолент» - поставщика электрооборудования, на Прибалтийский 
судостроительный завод «Янтарь».
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День рождения завода 
«Янтарь» был отмечен 
традиционной легкоатле-
тический эстафетой, ор-
ганизованной Первичной 
профсоюзной организаци-
ей предприятия совместно 
с руководством завода. 

В эстафете на дистанции 1 
километр приняли участие ко-
манды заводских цехов №№ 3, 
24, 41, 43, 50, отдела протокола, 
заводоуправления. Отметим, 
что коллективы этих подразде-
лений не первый год являются 
самыми активными участни-
ками заводских спортивных 
состязаний. 

Первым пересек финишную 
черту спортсмен из 43 цеха, 
буквально на последних ме-
трах опередив представителя 
команды цеха 41, в итоге полу-
чившей «серебро». Третье место 
у ребят из цеха №24.  ЗГД по 

УПиАВ Фёдор Жатько от имени 
администрации завода вручил 
победителям медали и кубки. 
Также команды- обладатели 
призовых мест получили по-
дарочные сертификаты.

Председатель Первичной 
профсоюзной организации АО 
«ПСЗ «Янтарь» Марина Литвя-
кова тепло поздравила всех 
участников спортивного празд-
ника и пожелала новых побед.

Поздравляем победителей!

На карте завода 
«Янтарь» появился 
новый уютный Сквер 
молодежи, который 
стал подарком за-
водчанам к 78-летию 
предприятия.

При этом появление 
нового места отдыха 
практически не созда-
ло нагрузки на завод-
ской бюджет: почти все 
малые архитектурные 
формы заводчане со-
здали своими силами из 
палетт, катушек от кабе-
лей и других вторичных 
материалов. На новых 
лавочках за импрови-
зированными столика-
ми  во время перерыва 
можно будет насладить-
ся ароматным кофе из 
рожкового аппарата и 
различными видами чая 

от нового кафе «Кофе3». 
Также здесь даже можно 
покататься на качелях и 
полежать в гамаке.

Алую ленту торже-
ственно перерезали 
Генеральный директор 
завода «Янтарь» Илья 
Самарин и Директор 
Департамента судостро-
ительной промышленно-
сти и морской техники 
Министерства промыш-
ленности и торговли РФ 
Борис Кабаков.

Илья Сергеевич те-
пло поблагодарил всех 
причастных к благоу-
стройству заводской 
территории и отметил: 
«Хотелось бы, чтобы 
этот сквер был во-
стребован и стал при-
ятным  местом отдыха 
во время перерывов в 

работе. Мы все вместе 
продолжаем преобра-
жать и благоустраи-
вать территорию на-
шего завода, создаем 
комфортную для каж-
дого среду. Потому что 
наши заводчане умеют 
не только хорошо ра-
ботать, но и культурно 
отдыхать».

Председатель моло-
дежного Совета завода 
«Янтарь» Анастасия Ни-
китинская поблагода-
рила руководство пред-
приятия за поддержку 
и поздравила коллег с 
Днем рождения завода: 
«Мероприятия, прово-
димые для работников 
нашего завода, форми-
руют не просто команду, 
а коллектив способный 
объединиться и генери-

ровать нестандартные 
и действенные решения 
сложных задач. Искрен-
не всех поздравляю и 
желаю всем нам стабиль-
ности и процветания! 

Пусть наш завод крепко 
стоит на ногах, пусть ра-
бота приносит радость, 
пусть каждый чувствует 
себя востребованным и 
счастливым человеком!»

Многие заводчане сделали 
выбор в пользу спортив-
ного здорового отдыха и 
теперь вместе с секцией 
водного туризма участву-
ют в мероприятиях, орга-
низуемых при поддержке 
руководства предприятия 
и первичной профсоюзной 
организации.

Одним из самых ярких собы-
тий начала лета стало участие 
команды «водников» завода 
«Янтарь» в соревнованиях на 
Кубок по технике водного ту-
ризма памяти замечательного 
спортсмена и человека Артура 
Овсепяна, внесшего огромный 
вклад в развитие водного спорта 
в Калининградской области.

В первый день состоялись 
соревнования в личном первен-
стве, в воскресенье проходила 

командная гонка, спортивная 
дистанция «Ралли», этапы «Ско-
ростной сплав» и «Страховка» 
(спасработы).

И практически во всех номи-
нациях водники «Янтаря» ста-
ли призерами, причем такие 
опытные участники как Гали-
на Ярмолюк и Алексей Булатов 
оказались в числе медалистов в 
целом ряде дисциплин.

Так, Галина Ярмолюк завое-
вала золото в номинации «Каяк 
– женщины».

Первое место в командной 
дисциплине «Дистанция вод-
ная - командная гонка (этап 
страховка, спасработы)» при-
несли своему клубу Николай 
Мелеховец, Алексей Булатов, 
Александр Арцукевич, Галина 
Ярмолюк, Родион Ефимов.

В командной гонке дистан-
ции «Ралли» этап «Скоростной 

сплав» медаль за третье место 
досталась опять же Алексею 
Булатову, Галине Ярмолюк, Ни-
колаю Мелеховец и Родиону 
Ефимову.

Бронзовыми призерами в 
дисциплине «Байдарка – сме-
шанный экипаж» стали Галина 
Ярмолюк и Алексей Булатов.

А вечером после напряжен-
ной борьбы за призовые места 
спортсмены наслаждались кон-
цертом и душевными песнями у 
костра, смотрели фильм о похо-
дах и общались с единомышлен-
никами за ароматным пловом.

Как поделилась впечатления-
ми одна из участниц водной фее-
рии, «Спасибо всем за незабывае-
мые выходные! За ваши советы, 
мнения, помощь! За позитив, ги-
тару, вкусный плов и супчики! 
И даже погода не помеха с такой 
отличной компанией».
Поздравляем победителей!
Секция водного туризма 
завода «Янтарь» 
приглашает всех желающих 
познакомиться с этим 
захватывающим видом 
спортивного туризма - 
вливайтесь в нашу дружную 
команду и побеждайте 
вместе с нами! Обращаться 
по вопросам участия можно 
в бюро стандартизации 
УКТПП к Татьяне Тимофеевне 
Малютиной (+79212610945, 
рабочий телефон 33-38). 

Совет ветеранов завода 
поздравляет с юбилеем:
27 июля – Юрия Ивановича 
Филиппова, ветерана труда 

 Поздравляем 

 Вести с мест

 Спорт 

Сквер в подарок 
заводчанам

Аплодируем  
водникам «Янтаря»! 

Эстафета праздника


